



POLÍTICA

Afirma que se construye una gran alianza con el pueblo de México

# CLAUDIA SHEINBUAM

## “MORENA GARANTIZA JUSTICIA SOCIAL”

Norberto Vázquez  
norbert\_asesor@yahoo.com.mx

Hoy una joven generación lucha por la defensa de los intereses del pueblo y de la nación, señala en el decimosegundo aniversario de su partido.

Encabezando el decimosegundo aniversario de la conformación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, se convirtió oficialmente en la mujer que dará continuidad a esta corriente política y afirmó que su partido “garantiza justicia social”.

Sheinbaum señaló además que en Morena existe ahora “una joven generación que sigue luchando por la defensa de los intereses del pueblo de México y de los intereses de la nación”.

El actual partido de mayor presencia en el país celebró su conmemoración bajo las batutas de Sheinbaum y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, acompañados de personajes que representan a ese instituto político en el Congreso de la Unión, diputados en los Congresos locales, figuras públicas y líderes partidistas que se dieron cita en el Museo Interactivo de Economía (MIDE) en el Centro Histórico de la Ciudad de México.

Sheinbaum remarcó que las generaciones que vienen tienen una responsabilidad histórica: “Que no pare esta revolución pacífica que inició en



[Viene de la  
página anterior](#)

2018, que tiene una misma palabra que los jóvenes de 1968: justicia”.

Aseguró que no es una coincidencia que Morena se haya constituido un 2 de octubre y destacó que “el mejor homenaje que podemos hacer a los que perdieron la vida luchando por la justicia, el mejor homenaje que podemos hacer ahora, es ganar en 2024”.

Morena llega a su decimosegundo aniversario teniendo en sus manos, además de la Presidencia de la República, la mayoría en el Congreso de la Unión —con 60 senadores y 251 diputados—, así como las gubernaturas de 23 estados —incluyendo a Morelos y San Luis Potosí en cogobierno con sus aliados del Partido Encuentro Solidario (PES) y del Partido Verde (PVEM)—, lo que lo convierte en un instituto político que administra a 71% de las entidades del país.

Las cifras que reporta el Instituto Nacional Electoral (INE) establecen que Morena cuenta con dos millones 322 mil 136 militantes registrados y su influencia se incrementa a más de 3.3 millones en conjunción con sus aliados del PES, el PVEM y el Partido del Trabajo (PT).

Hoy, a doce años de distancia de su nacimiento, la asociación civil que se constituyó el 2 de octubre de 2011 está convertida en el principal organismo de representación popular de México.

### Conmemoración

Acompañada por Delgado y diversos invitados, la virtual aspirante a la Presidencia de la República emitió un discurso para conmemorar ese acontecimiento. Dijo estar contenta por muchas razones. “Con las compañeras que acaban de hablar y muchas otras que están aquí en el auditorio, y con las que están en todo México, tenemos la certeza de que, con todas, nuestro movimiento va para rato, que hay relevo generacional, que hay convicción, que hay fuerza”, resaltó.

Puso en claro lo que significa Morena para la democracia en el país. “Somos un partido político, pero somos un movimiento y no debemos perder eso, porque es este movimiento social quien llevó a la Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador y que continúa movilizándose para la revolución de las conciencias y seguir ganando voluntades en nuestro país”.

Agregó que de Morena hoy se puede decir no solamente que triunfó en 2018 y que ganará en 2024, sino también que hay muy pocos movimientos sociales que tienen tantos jóvenes, hombres y mujeres, de tanta convicción que siguen luchando por la justicia.

Puntualizó: “Es el mejor homenaje que le podemos hacer a los jóvenes del 2 de octubre, una joven generación que sigue luchando por la defensa de los intereses del pueblo de México y de los intereses de la nación”.

Señaló que el 2 de octubre de 1968 hubo un crimen de Estado donde jóvenes que se manifestaban pacíficamente fueron arteramente asesinados por la decisión de un civil y de un presidente. “Lo que podemos decir a los que defienden nuestro movimiento es que eso nunca más ocurrirá en México. Desde aquí, así como se comprometió el presidente de la República a nunca reprimir, me comprometo con ustedes a que nunca vamos a usar la fuerza pública contra el pueblo, que nunca vamos a reprimir al pueblo”.

### “Esta Cuarta Transformación de la vida pública continuará en nuestro país”.

Dijo que ella es hija del movimiento del ‘68. “Mis padres participaron en el movimiento estudiantil; mi madre era profesora de la Vocacional en el Instituto Politécnico Nacional (IPN); estudiaba la maestría en el Poli y fue parte de estos profesores que acompañaron a los estudiantes en su movilización; de casualidad no estuvo en Tlatelolco el 2 de octubre, pero fue después reprimida de otra forma: fue expulsada del Politécnico y tuvo que recomenzar desde cero su carrera en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que afortunadamente tenía un gran rector, Javier Barros Sierra”.

Mencionó al respecto: “Soy parte de una generación que vivió el movimiento estudiantil y el 2 de octubre como una carga en la historia”.

Comentó que de muy niña visitó la cárcel de Lecumberri para ver a los presos políticos de la matanza ocurrida hace 55 años, puesto que su

[Continúa en la  
siguiente página](#)



[Viene de la  
página anterior](#)



"La felicidad se encuentra en ser solidarios".



"Un PVEM comprometido".

madre le narraba que ahí estaban recluidos amigos que luchaban por la justicia y contra un régimen opresor.

"Eso evidentemente marcó a una generación. Desde ahí no dejamos de luchar, en la academia, en el movimiento estudiantil; después nos involucramos en movimientos políticos electorales por la transformación de nuestro país; pero esa generación que se fue juntando con la generación previa y con nuevas generaciones fue construyendo este movimiento que tenemos hoy", expuso.

Afirmó que desde esa fecha hubo un parteaguas democrático para el país y se fueron ganando voluntades hasta que concocieron a un gran hombre en la persona del presidente López Obrador, con cuya "voluntad y la de millones de mexicanos se fue construyendo este movimiento. No es casualidad que Morena se haya formado un 2 de octubre en 2011".

Aclaró que todos los días va creciendo su movimiento y eso no puede parar. "Todos los días se va haciendo conciencia. El presidente desde su manera hace conciencia en el pueblo de México, defiende un proyecto de nación; pero todos los días millones de mexicanos lo hacen también en distintos lugares".

Y expresó: "Tenemos una gran responsabilidad histórica, mi generación, su generación y otras generaciones que vienen: que no pare esta revolución pacífica que inició en 2018" y que busca "justicia; justicia social; justicia del Poder Judicial; justicia ambiental; justicia para las mujeres; justicia para los jóvenes".

Reafirmó que para el país "Morena garantiza justicia social. Luchamos por que cada mexicano tenga la posibilidad de vivir dignamente; que cada mexicano y mexicana tenga acceso a la alimentación, a la educación, a la salud; luchamos por los derechos del pueblo de México; luchamos por profundizar la democracia, por la libertad, por seguir construyendo este gran México, esta gran nación, sumando y sumando a personas de buena voluntad que quieran que México siga por el camino de la transformación".

Sheinbaum aseveró que hacia el futuro el mejor homenaje que se le puede hacer a la generación de 1968 y a los jóvenes que perdieron la vida luchando por la justicia es ganar en 2024, "pero no solo la Presidencia de la República, ya ven que el presidente de

la República nos deja tareas, así vamos a seguir dejando tareas porque si no, se nos cae el movimiento; pero hoy nos dejó una tarea, el Plan C: ganar las dos terceras partes de la Cámara de Senadores, de la Cámara de Diputados, de los Congresos locales; ganar las gubernaturas y las presidencias municipales".

Finalmente, comentó que había una consigna en su generación y que ella la tradujo al tiempo actual: "La unidad está en la lucha, la unidad está en la acción, la unidad es con el pueblo y para la transformación".

### Aliados

Como parte de su trabajo político Sheinbaum se ha reunido ya con los dirigentes de sus partidos aliados (PT, PES y PVEM), cuyos líderes le brindaron su total apoyo rumbo a los comicios del próximo año.

**"Soy parte de una generación que vivió el movimiento estudiantil".**

El 20 de septiembre, por ejemplo, recibió de manos de Alberto Anaya, dirigente nacional del PT, el nombramiento oficial para que sea ella quien lidere los trabajos del siguiente paso hacia 2024.

"Esta Cuarta Transformación de la vida pública continuará en nuestro país. Estamos juntos porque vamos a la victoria en 2024, a la victoria de la Presidencia de la República, a la victoria de la mayoría calificada en el Senado y la Cámara de Diputados; vamos por las nueve gubernaturas, por las presidencias municipales, por las regidurías; vamos por que continúe el proyecto de transformación", puntualizó Sheinbaum.

Aseveró que el trabajo en equipo significa una acción social que debe movilizarse para seguir luchando en conjunto para conquistar conciencias y corazones. "El proyecto de nación que representamos es el proyecto de la esperanza, de la alegría, de los derechos del pueblo de México", recalzó.



Viene de la  
página anterior



"Unidad para la siguiente etapa del movimiento".

Puntualizó que es vital trabajar en unidad para que en la siguiente etapa el movimiento se convierta en una fuerza imparable. "Estamos convocando a muchos hombres y mujeres de buena voluntad a que sean parte de ese movimiento con una condición: que estén de acuerdo con los principios de la Cuarta Transformación de la vida pública de México: no robar, no mentir y no traicionar al pueblo".

Destacó que lo anterior es vital para lograr que México y su gente no vuelvan a ser víctimas de prácticas que tanto daño hicieron al país y "que nunca más regrese la corrupción, que nunca más regresen esos privilegios, que nunca más regresen gobiernos que sirvan a una élite y que no sirvan al pueblo de México".

Por su lado, tras hacer la entrega del nombramiento a Sheinbaum, Alberto Anaya recaló la necesidad de continuar con una revolución pacífica que tiene como misión trabajar a favor de los más necesitados del país y que ahora será liderada por una mujer de izquierda.

"Ella indudablemente le dará fortaleza a los cambios, los consolidará, los profundizará y permitirá que el proceso revolucionario que empezó López Obrador siga adelante. Queremos que Claudia Sheinbaum sea la continuadora de la obra de López Obrador".

#### PES

El 1 de octubre, como parte de su visita a Tlaxcala, Sheinbaum sostuvo un encuentro con liderazgos nacionales del PES durante su plenaria, donde destacó que el humanismo mexicano es una de las más grandes virtudes de quienes conforman el movimiento de transformación al tener como

misión velar por el bienestar de todos, pero en especial de quienes menos tienen.

"La felicidad se encuentra cuando ayudamos a los otros. Claro que todos queremos que nuestra familia viva bien, pero la felicidad no se encuentra en lo material, en acumular; la felicidad se encuentra en ser solidarios, en dar siempre la mano para que se levante el que se quedó atrás. Eso es lo que nos une, por eso estamos haciendo una gran alianza, la principal, con el pueblo de México", aseguró.

Hizo hincapié en la necesidad de continuar sumando esfuerzos para que la Cuarta Transformación se convierta en un movimiento mucho más fuerte, por lo que reiteró el llamado a los mexicanos a que se sientan identificados para integrarse a su movimiento.

Hugo Eric Flores, presidente nacional del PES, hizo un breve resumen del surgimiento de esta institución política que tuvo su origen como una agrupación social cuyo objetivo es apoyar a quienes más lo necesitan ante situaciones como desastres naturales o la pobreza.

Esto, aseveró, fue y es la principal motivación para ser parte de la transformación. "Queremos personas de buena voluntad haciendo política, buscando el bien común".

Destacó que el PES será siempre un aliado de la Cuarta Transformación. "Hoy nos sumamos aquí obreros, campesinos, profesores, amas de casa, estudiantes, integrantes de los pueblos originarios de Tlaxcala, como son los pueblos náhuatl y el pueblo otomí. Hoy la transformación es de las mujeres y no hay marcha atrás en la transformación que inició el presidente López Obrador", puntualizó.

"No es  
casualidad  
que Morena se  
haya formado  
un 2 de  
octubre".



Viene de la  
página anterior



### Historia

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se creó el 2 de octubre de 2011 como una corriente política y social impulsada por Andrés Manuel López Obrador.

Después de celebrar su primer Congreso Nacional el 20 de noviembre de 2012, los delegados estatales de las 32 entidades del país completaron el nombramiento de 300 consejeros que formarían parte del Consejo Nacional donde se conformaron y se aceptaron los estatutos y plan de acción de Morena.

Ahí comenzó un proceso de afiliación para completar 0.26% del padrón electoral, aproximadamente

220 mil ciudadanos con credencial de elector, que la ley en la materia exige como uno de los dos requisitos para formar un partido.

El otro requisito, la realización de al menos 20 asambleas distritales con más de tres mil asistentes con credencial de elector, comenzó a cumplirse en septiembre de 2013 y culminó en enero de 2014, completando 30 asambleas estatales fundacionales con más de tres mil personas congregadas.

El 26 de enero de 2014 certificó su Asamblea Nacional Constitutiva ante el entonces Instituto Federal Electoral (IFE), cumpliendo con los requisitos que la ley exige e hizo la solicitud formal para constituirse en partido político.

Fue el 9 de julio de 2014 cuando el renovado Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad el registro de Morena como partido político nacional, que tendría efectos constitutivos a partir del 1 de agosto de 2014.

Así el movimiento social que nació el 2 de octubre de 2011 se convirtió en el partido que hoy domina el escenario político nacional.

### PVEM

El 3 de octubre, luego de recibir su constancia como coordinadora nacional de la Defensa de la Transformación por parte del PVEM, Sheinbaum dijo que "somos parte de un proyecto de nación; no solamente somos tres partidos políticos que se unen en una elección: somos tres partidos políticos y una mayoría en todo nuestro país que dice que continúe la Cuarta Transformación".

Recordó que su formación profesional ha sido el ser científica y académica. "Toda mi vida me dediqué a estudiar el medio ambiente; fui secretaria del Medio Ambiente cuando el presidente (López Obrador) fue jefe de Gobierno (de la CDMX); y para mí el ambientalismo es parte de mi causa. Y la causa esencial del Partido Verde es esa: la protección del medio ambiente. Así que tengan por seguro que juntos, invitando a más, bien organizados y bien movilizadas, vamos a ganar la Presidencia en 2024, la mayoría calificada en las cámaras de Diputados y Senadores, las gubernaturas y las presidencias municipales".

La coordinadora de la Defensa de la Transformación recordó que durante su periodo como jefa de Gobierno capitalina trabajó ya junto al PVEM, por lo que actualmente es fundamental organizarse para consolidar la Cuarta Transformación. "Yo aquí le sugiero al Partido Verde que hagamos lo mismo, que en todo el país el PVEM haga Comités de Defensa de la Transformación, en cada cuadra, en cada calle, en cada colonia, en el campo y que juntos vayamos organizándonos para poder llegar muy organizados a 2024, seguir organizados hacia adelante para poder consolidar la transformación de nuestro país", expuso.

La dirigente nacional del PVEM, Karen Castrejón, celebró el momento histórico que viven las mujeres con la Cuarta Transformación y aseguró que con el apoyo incondicional de su partido México hará historia con la primera mujer al frente de las decisiones del país.

"Hoy las mujeres vivimos un momento histórico, pues la Cuarta Transformación tiene voz de mujer y acompaña la lucha de todas las mujeres. Estoy convencida de que el talento no tiene género; sin embargo, se requiere preparación, convicción, trabajo; y por eso me da enorme gusto y satisfacción que sea una mujer preparada, una mujer científica, una mujer de gran trabajo que respalde este gran movimiento y que además apoya los valores de nuestro partido", aseveró.

De esta manera, a doce años de que se fundó el movimiento social que más tarde se convirtió en Morena, Claudia Sheinbaum se erige como la legataria de esta corriente partidista con miras al proceso electivo de 2024. **V**